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O presidente Lula oficializou um decreto que altera as regras para o ensino superior a distância (EAD) no Brasil. A principal mudança afeta direta-
mente cinco cursos: Medicina, Direito, Odontologia, Psicologia e Enfermagem, que agora só poderão ser oferecidos de forma totalmente presen-

cial. A medida representa uma reformulação significativa no modelo de ensino dessas áreas, visando fortalecer a prática presencial.  p4
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O prefeito Sandro Ma-
bel tem incremen-
tado a Inteligência 

Artificial (IA) no processo de 
metronização do transpor-
te coletivo na capital. Nesta 
segunda-feira (19/5), o gestor 
municipal inaugurou o pri-
meiro trecho dessa inovação 
no BRT Leste-Oeste, entre o 
Terminal Novo Mundo e a Pra-
ça da Bíblia. O objetivo é fazer 
com que os ônibus parem o 
menos possível nos semáfo-
ros, fazendo com que o pas-
sageiro tenha um salto signi-
ficativo no tempo de viagem.  

Segundo o prefeito, os 
corredores BRTs precisam 
ser otimizados para que 
se tornem mais funcionais 
aos passageiros, tornando, 
assim, o transporte coletivo 
uma opção viável para a po-
pulação goianiense. “Ao sair 
da estação, o ônibus já conta 
com um aparelho nele, que 
já começa a conversar com 
os semáforos. Os semáforos, 
por sua vez, começam a sa-
ber da proximidade de todos 
os ônibus, e fazem uma pro-
gramação com inteligência 

artificial, que mostra qual é 
o melhor jeito de ele abrir e 
fechar para que todos os ôni-
bus possam passar. Ou, no 
caso, o menor tempo que ele 
possa ficar parado”, explica.  

Segundo a Secretaria 
de Engenharia de Trânsito 
(SET), com a metronização, 
a expectativa é de elevação 
de 30% na velocidade ope-
racional — passando de atu-
ais 16 km/h nos horários de 
pico para mais de 21 km/h, 
índice compatível com pa-

drões de sistemas Bus Ra-
pid Transit (BRT). Segundo 
Mabel, agora, os trabalhos 
seguem do Terminal Praça 
da Bíblia até o Padre Pelágio. 
“Tem outros corredores de 
ônibus que também serão 
feitos e dessa forma vai evo-
luindo. Então é um investi-
mento contínuo. O transpor-
te coletivo de Goiânia não vai 
parar, vai melhorar. Vamos 
voltar àqueles ônibus meno-
res, para que eles possam fa-
zer sob demanda, os antigos 

citybus. Então, nós iremos fa-
zer para que cada vez mais a 
pessoa deixe o carro em casa 
e saia de transporte coletivo. 
Quanto mais ele deixa o car-
ro em casa, mais o trânsito 
vai andar”, explica.  

O secretário de Engenha-
ria de Trânsito, Tarcísio Abreu, 
destacou que, em junho, é 
prevista a inauguração do 
trecho entre a Praça Cívica 
até o Terminal Isidória, que 
contempla o BRT Norte-Sul. 
“É um impacto real no tempo 

de viagem dos usuários dos 
BRTs. Começamos com esse 
trecho agora, é o primeiro 
trecho que liga o Terminal 
Novo Mundo ao da Praça da 
Bíblia. Fizemos o teste, fun-
cionou muito bem, a perfor-
mance do sistema continua, 
nós estamos há mais de três 
semanas nesse processo, e o 
resultado agora é realmente 
beneficiar o transporte pú-
blico. O transporte público é 
prioridade, o prefeito Sandro 
Mabel sempre falou sobre 
isso, e agora estamos entre-
gando a primeira etapa da 
metronização”, afirma.  

O presidente da Compa-
nhia Metropolitana de Trans-
portes Coletivos (CMTC), 
Murilo Ulhôa, destaca que, 
normalmente, os ônibus que 
transitam no trecho inaugu-
rado nesta segunda faziam 
quatro paradas. Com a me-
tronização, esse número caiu 
para apenas uma. “Os pas-
sageiros vão fazer viagens 
mais  rápidas, que é o grande 
objetivo. Com isso, o usuário 
fica menos tempo possível 
dentro do ônibus e pode es-
tar mais tempo na sua casa, 
com a sua família”, afirma. 

O Governo de Goiás realiza 
duas ações em alusão à cam-
panha Faça Bonito, que ocorre 
anualmente no mês de maio 
e que marca o Dia Nacional 
de Enfrentamento ao Abuso 
e Exploração Sexual contra 
Crianças e Adolescentes. 

Segundo a coordenadora 
de Vigilância de Violências e 
Acidentes da Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES-GO), Ma-
ria de Fátima Rodrigues, a pro-
posta é atrair e conscientizar 
as pessoas. “Neste momento, 
vamos repassar informações 
sobre o risco da violência se-
xual e os cuidados que crian-
ças, adolescentes e famílias 
devem adotar para prevenir 
essas situações”, destaca. 

No dia 24 de maio, a SES-
-GO promoverá outra ação no 
Portal Shopping, em Apareci-
da de Goiânia. Na ocasião, se-
rão realizadas apresentações 
teatrais a partir de 13h. O 
momento de conscientização 
incluirá também pinturas 

faciais, semáforo do corpo 
e orientações de prevenção 
à violência sexual contra 
crianças e adolescentes. 

No Estado de Goiás, a 
campanha é uma realização 
do Fórum Goiano de Enfren-
tamento da Violência Sexual 

Contra Crianças e Adoles-
centes e da Rede de Atenção 
à Crianças, Adolescentes e 
Mulheres em Situação de Vio-
lência de Goiânia, composta 
por diversos órgãos públicos 
estaduais, municipais, univer-
sidades, Defensoria Pública, 
ONG’s, Ministério Público, Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás, Conselho Tutelar, OAB, 
Conselhos de Direitos e Tute-
lares, Polícia Rodoviária Fede-
ral, dentre outras instituições 
e pessoas que atuam na pro-
moção e defesa dos direitos 
de crianças e adolescentes.

 
FAÇA BONITO
A campanha foi instituída 

pela Lei Federal 9.970/00, 
que demarca a luta pe-
los Direitos Humanos de 

Crianças e Adolescentes 
no território brasileiro e 
já alcançou a maioria dos 
municípios do país. O obje-
tivo é mobilizar, sensibilizar, 
informar e convocar toda 
a sociedade a participar 
da defesa dos direitos de 
crianças e de adolescentes, 
garantindo o direito ao seu 
desenvolvimento de forma 
segura e protegida.

 A SES-GO disponibili-
zou, na última semana, um 
material com orientações 
sobre como identificar os 
crimes, denunciar e auxiliar 
as vítimas. O conteúdo está 
disponível no canal da SES 
no Youtube e faz parte de 
um trabalho permanente da 
Pasta em defesa dos direitos 
humanos dessa população.

Reprodução

Mesmo com entrada gra-
tuita, a Pecuária de Goiânia 
virou alvo de cambistas. Nas 
redes sociais, inclusive no per-
fil oficial do evento, pessoas 
oferecem ingressos por até R$ 
150. Vale ressaltar que, neste 
ano, a entrada é gratuita.

Segundo informações da 
rádio CBN Goiânia, uma ou-
vinte relatou que foi abor-
dada por um cambista na 
porta do evento oferecendo 
um ingresso por R$ 150. Ela 
também disse que tentou 
retirar a entrada pelo site ofi-
cial, mas já estava esgotado.

A Sociedade Goiana 
de Pecuária e Agricultura 
(SGPA) informou que, só na 
primeira semana, mais de 25 
mil ingressos foram retira-
dos pela plataforma. A SGPA 
prometeu liberar novos lo-
tes em breve para retirada 
online. O ingresso pode ser 
retirando presencialmen-
te na bilheteria oficial do 
evento, de segunda a sexta-
-feira, das 10h às 19h.

A comercialização dos in-
gressos é proibida. Qualquer 
tentativa de venda deve ser 
denunciada à Polícia Civil 
através do telefone 197.

Nos comentários da 
web, o assunto dos cam-
bistas vendendo ingressos 
para a Pecuária de Goiânia 
gerou debates: “Nem de 
graça eu vou, imagina pa-
gar um absurdo desses” e “E 
tem quem pague???”, foram 
alguns dos comentários.

Goiás realiza mobilização contra exploração sexual infantilGoiás realiza mobilização contra exploração sexual infantil

Cambistas Cambistas 
vendem in-vendem in-
gressos para gressos para 
a Pecuária de a Pecuária de 
Goiânia, que Goiânia, que 
tem entrada tem entrada 
gratuitagratuita
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O governador de Goi-
ás, Ronaldo Caiado, 
inaugurou o Palácio 

da Educação, sendo a primie-
ra sede própria da Secretaria 
da Educação (Seduc), nesta 
segunda-feira (19/5), em Goi-
ânia. Com investimento su-
perior a R$ 18 milhões, o pré-
dio, localizado no Setor Leste 
Vila Nova, em Goiânia, pas-
sou por revitalização com-
pleta, além de ampliação do 
estacionamento e instalação 
de uma usina fotovoltaica. 

Caiado definiu o momen-
to como histórico, pois é a 
primeira vez que a Seduc “tem 
seu prédio próprio desde que 
a capital foi transferida para 
Goiânia”. Até poucos anos 
atrás, a secretaria funcionava 
em imóveis alugados. “Quan-
do assumi o governo, não só 
autorizei a mudança, como 
investimos gradualmente na 
ampliação. Agora chegamos 
ao maior complexo que se tem 

hoje, e que recebe o nome de 
Palácio da Educação”, afirmou 
o chefe do Executivo goiano. 

“A educação é prioridade 
dentro do nosso governo. Não 
no discurso, mas na realidade”, 
enfatizou o governador ao 
apresentar as novas instala-
ções da Seduc. Cerca de R$ 12,2 
milhões foram aplicados na 
reforma geral e ampliação do 

complexo. A obra contemplou 
banheiros, auditório, vestiários 
e refeitórios; trocas de piso, co-
bertura e instalações elétricas 
em 11 blocos; e pintura geral, 
entre outras intervenções.

O Centro de Eventos Ipê 
passou por melhorias ao cus-
to de R$ 960 mil. Para ampliar 
o estacionamento, o Estado 
investiu R$ 3,55 milhões: ago-

ra são 395 vagas para veículos 
e 61 para motos. Já o sistema 
fotovoltaico custou R$ 1,5 
milhão.  “É muito ruim ser ser-
vidor da secretaria e não ter 
uma casa para dizer que é sua. 
Agora temos. Um novo capí-
tulo começa”, comemorou. 

O vice-governador Daniel 
Vilela destacou a capacidade 
de gestão da secretária, que 

otimizou recursos até garantir 
uma sede de excelência. “Ago-
ra, a pasta conta a infraestru-
tura necessária para receber 
as pessoas que vêm trazer 
suas demandas: professores, 
coordenadores regionais e 
gestores”, refletiu. Para ele, a 
nova sede da Seduc propicia 
o “desenvolvimento de novas 
práticas, metodologias e ino-
vações” na área da educação.

 
PAINEL
Caiado também apresen-

tou o Painel de Acompanha-
mento de Resultado. Trata-se 
de uma plataforma onde será 
possível acompanhar a vida 
escolar do aluno, incluindo 
frequência, notas e avalia-
ções externas, apontando os 
principais pontos de aten-
ção. Por meio de um aplica-
tivo, desenvolvido pela área 
de Tecnologia da Informação 
(TI) da Seduc, será possível 
visualizar dados históricos 
dos estudantes desde 2018.

HOMENAGEM
Cerca de 30 deputados es-

taduais de diferentes regiões 
do país receberam, na tarde 
desta segunda-feira, a Me-
dalha do Mérito Legislativo 
Pedro Ludovico Teixeira du-
rante sessão solene no Ple-
nário Iris Rezende da Alego. 
A iniciativa visa reconhecer 
publicamente a contribuição 
dos membros da Unale pelo 
trabalho prestado em prol do 
fortalecimento do Poder Le-
gislativo estadual brasileiro.  

A Unale reúne os 1.059 
deputados estaduais dos 26 
estados e do Distrito Federal, 
com o objetivo de defender 
os interesses coletivos das 
unidades federativas, difundir 
a importância do legislativo 
estadual no sistema democrá-
tico e promover o debate qua-
lificado sobre temas nacionais. 
A entidade também atua na 
articulação de parcerias com 
órgãos e instituições, tanto na-
cionais quanto internacionais.

Divulgação
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Para enfrentar a queda 
nas temperaturas, a Prefei-
tura de Goiânia ampliou a 
capacidade de atendimento 
a pessoas em situação de 
rua com uma nova estrutura 
no Setor Aeroporto. O espa-
ço oferece abrigo noturno, 
alimentação, cuidados de 
saúde e apoio da assistência 
social, reforçando a rede de 
proteção do município nes-
te período mais frio. 

Desde ontem, além das 
casas de acolhimento, um 
abrigo emergencial passa a 
funcionar no Setor Aeroporto, 
preparado para receber ho-
mens e mulheres em situação 
de vulnerabilidade durante as 
noites mais frias. O local vai 
funcionar todos os dias, das 
20h às 8h, com atendimento 
completo e gratuito. 

De acordo com a secretária 
Eerizania Freitas, a ampliação 
dos serviços representa uma 
resposta rápida e humaniza-
da da gestão municipal fren-
te à chegada do frio. “Nosso 
compromisso é com a digni-
dade e a vida das pessoas. Por 
isso, vamos garantir que essas 

pessoas não fiquem invisíveis 
aos olhos da sociedade”, afir-
ma Erizania Freitas 

Além do pernoite, os 
abrigos oferecem alimen-
tação (jantar e café da ma-
nhã), kits de higiene pessoal, 
distribuição de agasalhos 
e cobertores, atendimento 
com assistentes sociais e 
orientações sobre acesso a 
serviços de saúde. Equipes 
especializadas fazem a escu-
ta ativa das demandas, en-

caminham os acolhidos para 
serviços de documentação, 
tratamento de saúde, reinte-
gração familiar ou inclusão 
em programas sociais. 

As ações não se limitam 
aos abrigos. Equipes da 
Semasdh percorrem diaria-
mente as principais regiões 
da capital com ações itine-
rantes de busca ativa, ofe-
recendo cobertores, sopas, 
refeições quentes e encami-
nhamentos ao acolhimento.

O governo de Goiás de-
cretou situação de emergên-
cia zoossanitária, por meio 
de decreto publicado, pela 
Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefesa). 
A medida é resultado da con-
firmação por parte do Minis-
tério da Agricultura e Pecuá-
ria (Mapa) do primeiro caso 
de gripe aviária registrado 
em uma granja comercial, no 
município de Montenegro, 
no Rio Grande do Sul.

De acordo com o gover-
no de Goiás, o objetivo do 
decreto é “reforçar as ações 
de vigilância, prevenção e 
pronta resposta diante do 
cenário nacional da doença, 
mesmo sem qualquer regis-
tro da gripe aviária no esta-
do”. Isso em granjas comer-
ciais ou de subsistência, assim 
como em aves silvestres.

O governo goiano infor-
mou que a decisão da Agro-
defesa acompanha diretrizes 
do Ministério da Agricultura 
e Pecuária (Mapa).

Em agosto de 2023, Goiás 
já havia publicado o Decreto 
nº 10.297, que estabeleceu 

situação de emergência zoos-
sanitária, de forma preventiva, 
para mitigação do risco da gri-
pe aviária no estado. Ele teve 
validade por 180 dias, a partir 
da data da publicação, e foi 
prorrogado por algumas vezes.

PESO NA ECONOMIA
Para o governo de Goiás, 

o novo decreto, que também 
tem prazo inicial de 180 dias, 
permitirá o reforço da coor-
denação entre instituições 
públicas e privadas, amplian-
do a eficácia das medidas de 
biossegurança e controle sa-
nitário. “Essa é uma medida 
estratégica e necessária”, diz 

o presidente da Agrodefesa, 
José Ricardo Caixeta Ramos. 

A avicultura é um dos pi-
lares do agronegócio goia-
no e brasileiro. Em 2024, o 
Brasil produziu cerca de 15 
milhões de toneladas de 
carne de frango, mantendo-
-se como o maior exporta-
dor mundial do produto. 
Goiás ocupa a 4ª posição no 
ranking nacional de produ-
ção de aves, com destaque 
para os polos de Itaberaí e 
Rio Verde, o 2º e o 6º maiores 
produtores do Brasil, respec-
tivamente. O setor emprega 
diretamente mais de 240 mil 
pessoas no estado.

Goiânia amplia acolhimento a Goiânia amplia acolhimento a 
pessoas em situação de rua no friopessoas em situação de rua no frio
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situação de emergência sanitáriasituação de emergência sanitária
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O presidente Lula oficia-
lizou nesta segunda-
-feira (19) um decreto 

que altera as regras para o en-
sino superior a distância (EAD) 
no Brasil. A principal mudança 
afeta diretamente cinco cursos: 
Medicina, Direito, Odontologia, 
Psicologia e Enfermagem, que 
agora só poderão ser ofereci-
dos de forma totalmente pre-
sencial. A medida representa 
uma reformulação significati-
va no modelo de ensino des-
sas áreas, visando fortalecer a 
prática presencial.

Além dessas graduações, 
outros cursos da área da Saú-
de, como Farmácia, Biomedi-
cina e Fisioterapia, e também 
as Licenciaturas, foram inclu-
ídos em uma nova categoria 
chamada de “semipresencial”. 
Nesta modalidade, até 50% 
da carga horária poderá ser 
feita de forma remota, en-
quanto o restante deve ocor-
rer presencialmente.

SEMIPRESENCIAIS
A reformulação criou três 

tipos distintos de cursos: 
presencial, semipresencial e 
a distância. Nos presenciais, 
pelo menos 70% das ativida-
des precisam ser realizadas 
presencialmente. Os semipre-
senciais passam a exigir 30% 

de atividades presenciais e 
20% em aulas síncronas (ao 
vivo), enquanto os cursos a 
distância devem garantir, no 
mínimo, 10% de atividades 
presenciais e outros 10% de 
encontros síncronos.

As mudanças também esta-
belecem limites para as turmas 

em atividades síncronas nos 
cursos semipresenciais, que 
não poderão ter mais de 70 
alunos por sala virtual. Segun-
do o Ministério da Educação 
(MEC), a ideia é assegurar um 
acompanhamento mais próxi-
mo dos estudantes e garantir 
maior qualidade no ensino.

FISCALIZAÇÃO
Além das alterações nas 

modalidades, os polos de 
EAD precisarão atender a 
novas exigências estruturais, 
como recepção, salas de coor-
denação, laboratórios e cone-
xão de internet de alta quali-
dade. Um responsável deverá 
estar presente para apoiar os 
estudantes em avaliações e 
atividades presenciais.

A decisão de modificar as 
regras ocorre em meio a crí-
ticas à expansão do EAD em 
cursos de Saúde e Licencia-
turas. Desde o início de sua 
gestão, o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, tem de-
monstrado insatisfação com 
o modelo remoto para essas 
áreas. Durante um evento em 
março, Santana destacou que 
cerca de 40% das matrículas 
em Enfermagem eram reali-
zadas a distância, um cenário 
que considerou insustentável 
para a formação adequada 
dos profissionais.

A expectativa é de que 
novas portarias sejam publi-
cadas nas próximas semanas 
para regulamentar os deta-
lhes do decreto. Segundo 
fontes do MEC, outros cur-
sos, como Engenharias, tam-
bém podem entrar na lista 
de proibição do EAD.

Segundo o ministro da 
Educação, Camilo Santana, o 
objetivo não é desvalorizar 
a modalidade EaD, mas, sim, 
garantir qualidade.

“Acreditamos que a EaD 
pode proporcionar ao estu-
dante uma experiência tão 
rica quanto a dos demais cur-
sos, desde que haja um efetivo 
compromisso de todos com o 
processo de ensino e aprendi-
zagem”, disse durante coletiva.

Hoje, a Educação a Distân-
cia ocupa papel central no en-
sino superior brasileiro. Com a 
nova regulamentação, o MEC 
busca manter essa expansão 
aliada a critérios mais rigoro-
sos de qualidade e estrutura.

Divulgação

Lula assina decreto que proíbe EAD Lula assina decreto que proíbe EAD 
em Medicina, Direito e mais três cursosem Medicina, Direito e mais três cursos

O ex-coordenador de 
inteligência da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), Adiel 
Pereira Alcântara, confirmou 
nesta segunda-feira (19) a 
realização de ações de “poli-
ciamento direcionado” para 
barrar o trânsito de eleitores 
petistas durante o segundo 
turno das eleições de 2022.

Adiel foi ouvido pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), como testemunha de 
acusação da Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) na ação 
penal do ‘Núcleo 1’ da suposta 
trama golpista, formado pelo 
ex-presidente da República, 
Jair Messias Bolsonaro (PL) e 
mais sete denunciados.

Segundo o ex-coordena-
dor, houve ordens de ex-di-
retores da PRF para as blitze 
de policiamento direciona-
do e cobrança para que ôni-
bus fossem parados pelos 
policiais. “Estavam criando 
uma polícia de governo e 
não de Estado”, afirmou.

O ex-coordenador tam-
bém disse que parte do efe-
tivo da PRF não concordava 

com o vínculo que foi criado 
com o ex-presidente Jair Bol-
sonaro. “Grande parte do efe-
tivo não via com bons olhos 
esse vínculo com a imagem 
do ex-presidente. Ele partici-
pava de motociatas com mo-
tocicletas da PRF e postava 
mensagens das apreensões 
da Polícia”, comentou.

O agente de inteligência 
Clebson Ferreira de Paula 
Vieira também prestou de-
poimento. Ele trabalhou no 
Ministério da Justiça na ges-
tão do ex-ministro Anderson 

Torres. Vieira foi responsável 
pela produção de relatórios 
de inteligência para emba-
sar as operações da PRF. 

“À época, eu fiquei apavo-
rado porque uma habilidade 
técnica foi utilizada para uma 
tomada de decisão ilegal”, 
afirmou. O depoente também 
confirmou que foram realiza-
das operações em cidades 
“sem relevância de fluxo de 
trânsito”. “O que aconteceu no 
segundo turno, eu sabia que 
ia acontecer. Por raciocínio, 
não por provas”, comentou.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, apresen-
tou nesta segunda-feira (19) 
as novas medidas fiscais para 
segurar os gastos e elevar a ar-
recadação. Haddad terá uma 
série de reuniões nesta se-
mana para afinar as medidas, 
que podem ser apresentadas 
na próxima quinta-feira (22).

O ministro não adiantou 
valores. Apenas relembrou 
que, na quinta-feira, os Mi-
nistérios da Fazenda e do 
Planejamento aproveitarão 
a divulgação do Relatório Bi-
mestral de Avaliação de Re-
ceitas e Despesas, documen-
to que orienta a execução do 
Orçamento, para apresentar o 
quadro fiscal de 2025 e 2026. 

“Dia 22 a gente vai dar ao 
público todo o quadro fiscal 
deste ano e projeção para o 
ano que vem também. Até 
quinta-feira sai tudo. Vamos 
ter várias reuniões esta sema-
na para fechar e quinta-feira 
a gente divulga o quadro 
fiscal e o que for necessário”, 
comentou o ministro, ao re-
tornar de reunião de cerca de 
três horas com o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva. 
Tradicionalmente, o Rela-

tório Bimestral de Avaliação 
de Receitas e Despesas apre-
senta o quadro fiscal ape-
nas para o ano corrente. O 
documento traz os valores a 
serem contingenciados (para 
cumprir a meta de resulta-
do primário) ou bloqueados 
(para cumprir o limite de gas-
tos do arcabouço fiscal). 

O ministro tinha anuncia-
do a intenção de enviar “me-
didas pontuais” para ajudar 
no cumprimento da meta fis-
cal de déficit zero neste ano. 
O atraso na apresentação das 
propostas ocorreu por causa 

do funeral do ex-presidente 
do Uruguai, José Mujica. 

Segundo o ministro, as 
medidas pretendem lidar 
com “gargalos” que reduzem 
as receitas e aumentam as 
despesas do governo.

Haddad negou ter discuti-
do na reunião desta tarde com 
Lula a compensação para os 
descontos indevidos no Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS). De 2019 a 2025, foram 
retirados cerca de R$ 6 bilhões 
de aposentados e pensionistas 
para associações e entidades. 
O governo estima quanto des-
se desconto foi retirado sem a 
autorização do segurado.

Ex-coordenador da PRF confirma Ex-coordenador da PRF confirma 
ações para barrar eleitores em 2022ações para barrar eleitores em 2022
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A 11 dias do fim do prazo, 
cerca de 20 milhões de contri-
buintes ainda não acertaram 
as contas com o Leão. Até as 
18h16 desta segunda-feira 
(19), 26.693.209 contribuintes 
tinham enviado a Declaração 
Imposto de Renda Pessoa Fí-
sica (IRPF) à Receita Federal. O 
número equivale a 57,78% do 
total esperado para este ano.

Segundo a Receita Federal, 
64,9% das declarações entre-
gues até agora terão direito a 
receber restituição, enquanto 
19,2% terão que pagar Im-
posto de Renda e 15,9% não 
têm imposto a pagar, nem a 
receber. A maioria dos docu-
mentos foi preenchida a partir 
do programa de computador 
(83,3%), mas 11% dos contri-
buintes recorrem ao preen-
chimento online, que deixa o 

rascunho da declaração salvo 
nos computadores do Fisco 
(nuvem da Receita), e 5,8% 
declaram pelo aplicativo Meu 
Imposto de Renda para smar-
tphones e tablets. 

Um total de 48,1% dos 
contribuintes que entregaram 
o documento à Receita Fede-
ral usaram a declaração pré-
-preenchida, por meio da qual 
o declarante baixa uma versão 
preliminar do documento, bas-

tando confirmar as informa-
ções ou retificar os dados. A op-
ção de desconto simplificado 
representa 56,4% dos envios. 

Desde 1º de abril, a decla-
ração pré-preenchida passou a 
ser baixada com todos os dados 
disponíveis. O abastecimento 
dos dados da declaração pré-
-preenchida atrasou neste 
ano por causa da greve dos 
auditores fiscais da Receita. 

O prazo para entregar a 

declaração começou em 17 de 
março e termina às 23h59 do 
dia de 30 de maio. O programa 
gerador da declaração está 
disponível desde 13 de março. 

A Receita Federal espera 
receber 46,2 milhões de decla-
rações do Imposto de Renda 
da Pessoa Física neste ano, o 
que representará acréscimo de 
quase 7%, na comparação com 
2024, quando foram entregues 
43,2 milhões de declarações. 

As pessoas físicas que re-
ceberam rendimentos tributá-
veis acima de R$ 33.888, assim 
como aquelas que obtiveram 
receita bruta da atividade ru-
ral acima de R$ 169.440, são 
obrigadas a declarar. As pes-
soas que receberam até dois 
salários mínimos mensais du-
rante 2024 estão dispensadas 
de fazer a declaração, salvo se 
se enquadrarem em outro cri-
tério de obrigatoriedade. 

Com o início da CPI que 
investiga o impacto 
do crescimento das 

casas de apostas digitais no 
orçamento das famílias bra-
sileiras, cresce também a 
atenção para os danos causa-
dos por esse hábito. A Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 
reconhece o vício em jogos de 
azar como uma condição mé-
dica, denominada ludopatia. 
Trata-se de um transtorno 
caracterizado por um impul-
so incontrolável de continuar 
apostando, mesmo diante de 
perdas significativas. 

A ludopatia, conhecida 
como o transtorno do vício 
em jogos, opera sob os mes-
mos mecanismos neurológi-
cos que envolvem a depen-
dência de substâncias como 
o álcool e outras drogas. Essa 
condição é desencadeada 
pelo surgimento da fissura, 
um impulso incontrolável de 
continuar jogando ou apo-
stando. Diferente das depen-
dências químicas tradicionais, 
no caso da ludopatia o objeto 

do vício não é uma substância, 
mas sim a sensação de prazer 
gerada pelo ato de apostar.

Esse comportamento está 
diretamente ligado a um pro-
cesso químico cerebral que 
ativa o chamado sistema 
de recompensa, um circui-
to neural responsável por 
registrar e reforçar estímu-

los associados à satisfação 
e ao prazer. A dopamina, 
neurotransmissor que atua 
nesse sistema, é liberada em 
grande quantidade durante 
as apostas, o que intensifica 
a sensação de euforia, reduz 
o julgamento sobre riscos e 
favorece a repetição do com-
portamento compulsivo.

Estudos recentes indicam 
que a fissura provocada pe-
las apostas pode ser tão 
intensa quanto a sentida 
por usuários de substân-
cias como a cocaína ou o 
álcool. Embora o vício em 
jogos tenha ganhado mais 
visibilidade com o avanço 
das apostas online, ele não 

é um fenômeno recente. Há 
décadas, o problema já era 
observado em frequentado-
res de bingos, jogos de cartas 
e máquinas caça-níqueis. No 
Brasil, desde 1993, a Irman-
dade de Jogadores Anôni-
mos atua oferecendo apoio a 
pessoas que enfrentam esse 
tipo de dependência.

Especialistas destacam 
que qualquer indivíduo, em 
qualquer fase da vida, pode 
desenvolver esse transtor-
no. Eles ressaltam a impor-
tância da atenção aos sinais 
iniciais, pois, como ocorre 
em outros tipos de vício, o 
processo de adoecimento 
costuma ser gradual. Muitos 
apostadores só percebem 
que perderam o controle 
quando os prejuízos já são 
evidentes, como ocorreu com 
Patrícia, cujo relato ilustra a 
dificuldade de reconhecer a 
progressão do hábito para 
um quadro patológico.

Entre os sinais observados 
estão a preocupação exces-
siva com o jogo, o aumento 
progressivo dos valores apos-

tados em busca da mesma 
excitação inicial, a frustração 
diante de tentativas frustradas 
de parar, além de comporta-
mentos como jogar para aliviar 
emoções negativas, mentir 
para ocultar o vício, compro-
meter relacionamentos pesso-
ais e recorrer a empréstimos 
ou ajudas financeiras devido às 
perdas acumuladas.

Dados recentes revelam 
que cerca de 10,9 milhões 
de brasileiros com mais de 
14 anos, o que representa 
6,8% dessa faixa etária, jo-
gam de maneira que acarreta 
consequências emocionais, 
econômicas, familiares ou 
profissionais, sendo classi-
ficados como jogadores de 
risco. Mais alarmante ainda 
é o fato de que aproxima-
damente 1,4 milhão de pes-
soas (ou 0,8% da população 
acima dos 14 anos) apresen-
tam um padrão de apostas 
mais grave, compatível com 
o diagnóstico do transtorno 
do jogo, condição que en-
volve o desejo persistente de 
apostar apesar dos prejuízos.

Divulgação

Vício em apostas on-line cresce no Vício em apostas on-line cresce no 
Brasil e acende alerta para a ludopatiaBrasil e acende alerta para a ludopatia
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838

Veículos

BRASIL, 20 DE MAIO DE 2025 ANO 16, n° 3735



-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
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Há tempos, o futebol 
da Seleção Brasilei-
ra, sob comando da 

Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), deixou de en-
cantar os torcedores como 
outrora. Fora das quatro li-
nhas, a entidade acumula 
uma longa lista de escân-
dalos, decisões polêmicas e 
uma gestão permeada por 
interesses questionáveis. Re-
flexo dessa crise institucional 
recorrente foi a intervenção 
do ministro Gilmar Mendes, 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), que, junto a uma 
decisão judicial, culminou na 
destituição do então presi-
dente Ednaldo Rodrigues.

Na quinta-feira, 15, o de-
sembargador Gabriel de Oli-
veira Zéfiro de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJ-RJ), determinou 
o afastamento de Rodrigues 
da presidência da CBF. A medi-
da foi motivada por suspeitas 
de falsificação de assinatura 
em um acordo que garantia 
sua permanência no cargo.

A decisão fundamentou-
-se em indícios de que a 
assinatura do ex-presidente 
interino da CBF, Antônio 
Carlos Nunes de Lima, co-
nhecido como Coronel Nu-

nes, presente no referido 
acordo, poderia ter sido 
falsificada. Laudos médicos 
apontam que Nunes apre-
senta comprometimento 
cognitivo desde 2018, de-
vido a um diagnóstico de 
câncer cerebral, o que põe 
em dúvida a validade de sua 
assinatura. Além disso, uma 
perícia grafotécnica revelou 

inconsistências na assinatu-
ra atribuída a ele.

Esse é o segundo afas-
tamento de Rodrigues do 
comando da entidade. Em 
dezembro de 2023, ele já 
havia sido destituído por 
decisão judicial, mas retor-
nou ao cargo em janeiro de 
2024, por determinação de 
Mendes. Nos bastidores da 

entidade, há comentários 
de que a queda dele foi mo-
tivada por supostas traições 
e acordos não cumpridos.

Reeleito no dia 24 de 
março deste ano, em 52 
dias, o ex-presidente havia 
sido eleito de forma unani-
me e deu um aumento de 
330% para os presidente de 
federações, segundo o jor-

nal Estadão. No entanto, ele 
perdeu o apoio de 19 das 
27 federações em menos de 
dois meses. Nem mesmo a 
contratação do técnico ita-
liano Carlo Ancelotti para 
comandar a Seleção Brasilei-
ra foi suficiente para garantir 
sua permanência no cargo.

No entanto, com a queda 
de Rodrigues e a contratação 
de Ancelotti, há esperança 
para o futebol brasileiro para 
a Copa do Mundo de 2026. A 
preparação ficou completa-
mente prejudicada com três 
anos conturbados de Fer-
nando Diniz e Dorival Júnior 
no comando, mas o italiano 
poder fazer “milagres” ainda 
para o próximo torneio. 

Agora, o mais importan-
te, a CBF precisa organizar 
a casa e o quanto antes de-
monstrar transparência para 
reconquistar a confiança do 
torcedor brasileiro. É essen-
cial romper com o histórico 
de trocas de favores e car-
gos por influência. Além de 
um planejamento a longo 
prazo, a chegada de Ance-
lotti pode ser um ponto de 
partida, mas o Brasil precisa 
investir em categorias de 
base, estrutura, metodolo-
gia e identidade de jogo.

A NFL confirmou que o 
Kansas City Chiefs será o ad-
versário do Los Angeles Char-
gers no NFL São Paulo Game 
2025, programado para o dia 5 
de setembro, na Neo Química 
Arena. O duelo marcará o re-
torno da liga ao Brasil e abrirá 
oficialmente a temporada re-
gular da NFL no ano que vem.

O anúncio reforça o 
compromisso da liga com a 
expansão global, especial-
mente em um mercado es-
tratégico como o brasileiro. 
Segundo a NFL, o país conta 
com mais de 36 milhões de 
fãs, sendo a segunda maior 
base internacional da liga, 
atrás apenas do México.

“Estamos muito felizes 
em sediar mais um incrível 
jogo da NFL em São Paulo, 
ao lado dos nossos parcei-
ros, Prefeitura de São Paulo, 
SPTuris e SC Corinthians, 
para dar início aos Jogos In-

ternacionais e à temporada 
regular de 2025”, afirmou 
Luis Martínez, general ma-
nager da NFL no Brasil.

“Com franquias inova-
doras e repletas de história, 
Chiefs e Chargers trarão 
uma energia inesquecível 
ao Brasil, e estamos ansiosos 

pela tão esperada volta da 
NFL à América do Sul, em 
setembro”, acrescentou.

“Estamos muito satisfeitos 
com a confirmação do Kansas 
City Chiefs como adversário 
do Chargers no jogo da NFL 
São Paulo 2025”, declarou o 
prefeito Ricardo Nunes.

“A cidade de São Paulo está 
mais do que pronta para re-
ceber não apenas o time, mas 
seus milhares de torcedores 
apaixonados que, certamente, 
vão aproveitar a nossa cidade 
de braços abertos”, completou.

O entusiasmo também foi 
compartilhado pela cúpula 

dos Chiefs. “Estamos entu-
siasmados com a oportuni-
dade de enfrentar o Chargers 
em São Paulo, e ajudar a ini-
ciar a temporada da NFL em 
2025”, disse o presidente e 
CEO Esse compromisso teve 
início com meu pai, Lamar 
Hunt, que sempre buscava 
maneiras de levar o esporte 
a novos fãs. O jogo de 2025, 
em São Paulo, é uma opor-
tunidade incrível para nosso 
time, e estamos empolga-
dos em levar o Chiefs King-
dom para a América do Sul 
ainda este ano”, finalizou.

Além da partida no Bra-
sil, a NFL divulgou os demais 
confrontos da programação 
internacional de 2025, com 
jogos na Irlanda, Reino Unido, 
Alemanha e Espanha. Pela pri-
meira vez, a temporada terá 
um jogo oficial em Madri, além 
da estreia de Berlim como ci-
dade-sede. Londres, como de 
costume, receberá três jogos 
no segundo semestre.

Reprodução

Tetracampeão mundial 
de boxe, Acelino “Popó” 
Freitas venceu mais um 
combate no Fight Music 
Show, mas não com a faci-
lidade esperada pelo pú-
blico. Na sexta edição do 
evento, que aconteceu na 
noite deste sábado (17), em 
São Paulo, ele venceu Duda 
Nagle por decisão unânime 
dos juízes após seis rounds.

Apesar da superioridade 
e experiência de Popó, Duda 
Nagle aguentou os golpes e 
levantou a torcida na Vibra 
Arena, que reconheceu a 
persistência do ator.

Nome consagrado do 
boxe, Popó participou de to-
das as edições do Fight Mu-
sic Show desde a sua estreia, 
em 2022. Aos 49 anos, ele 
soma triunfos diante de no-
mes como Pelé Landy, Kle-
ber Bambam e Júnior Dublê.

Já Duda Nagle fez sua es-
treia no evento em 2025, e é 
mais conhecido por trabalhos 
como ator em novelas como 
“Malhação”, “Caminho das 
Índias”, “Salve Jorge”, “Reis” e 
“A Dona do Pedaço”, além do 
relacionamento com a apre-
sentadora Sabrina Sato.

O FIGHT MUSIC SHOW
O Fight Music Show 

(FMS) é um evento que mis-
tura lutas de boxe com o 
universo das celebridades, 
atletas e artistas do Bra-
sil. Desde sua estreia, em 
2022, o evento tem chama-
do atenção por promover 
combates inusitados, reu-
nindo nomes da música, ex-
-BBBs, lutadores veteranos 
e até influenciadores. Os 
combates seguem regras 
adaptadas para proteger a 
integridade física dos parti-
cipantes e o evento é super-
visionado pela Comissão 
Nacional de Boxe (CNB).

CBF precisa de transparência e CBF precisa de transparência e 
títulos para reconquistar o torcedor títulos para reconquistar o torcedor 

NFL confirma adversário de Chargers no Brasil em setembroNFL confirma adversário de Chargers no Brasil em setembro

Duda Nagle Duda Nagle 
resiste, mas resiste, mas 
Popó vence Popó vence 
mais uma mais uma 
no Fight no Fight 
Music ShowMusic Show
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O partido do atual pre-
sidente da Argentina, 
Javier Milei, considera-

do ultradireitista, avançou so-
bre o principal reduto eleitoral 
do ex-presidente Maurício Ma-
cri, da direita mais tradicional, 
e ficou em primeiro lugar no 
pleito que renovou metade do 
Legislativo de 60 cadeiras da 
cidade de Buenos Aires. 

Para especialistas consul-
tados pela Agência Brasil, o 
peronismo continua vivo, o 
macrismo está em crise e a 
disputa pela hegemonia polí-
tica segue aberta no país. 

Com alta abstenção, em 
torno de 46%, o Pro, partido 
de Macri, viu seu apoio na ca-
pital argentina cair de 49,7% 
dos votos, em 2023, para 
15,9% neste domingo (18).

 O La Libertad Avanza, de 
Milei, saiu dos 13,8% na últi-
ma eleição legislativa da ca-
pital para 30,1%. O peronismo 
de centro-esquerda, ligado 
aos ex-presidentes Néstor e 
Cristina Kirchner oscilou para 
baixo, de 32,3%, em 2023, para 
27,4% na votação de ontem.

O resultado da eleição em 

Buenos Aires foi diferente do da 
votação em Santa Fé, em abril 
deste ano, quando o partido 
de Milei ficou em terceiro lugar 
com 15% dos votos na terceira 
mais populosa província do país. 

O cientista político argen-
tino Leandro Gabiati avalia 
que o peronismo ficou com 
o piso tradicional de votos 
em Buenos Aires, mantendo-

-se como uma das principais 
forças políticas do país. Para 
ele, a novidade foi a derrota 
da direita de Macri e a vitória 
da ultradireita de Milei. 

“A cidade de Buenos Aires 
foi o berço político do parti-
do Pro, de Maurício Macri. A 
partir da capital, a legenda 
conseguiu se projetar nacio-
nalmente, colocando Macri 

na Presidência entre 2015 e 
2019”, afirmou Gabiati.

 Apesar de apoiar a políti-
ca econômica de Milei, Macri 
vem se posicionando contra 
o presidente em questões 
político-institucionais, sendo 
um crítico dos métodos do 
ultradireitista de governar. 

O professor de relações in-
ternacionais da Universidade 

de Brasília (UnB), Roberto Gou-
lart Menezes, ponderou que a 
direita que apoia Macri já está 
com o governo Milei, que 
recebeu o apoio do ex-presi-
dente na eleição em 2023. 

“Nenhuma das outras for-
ças políticas conseguiu ficar 
com metade dos votos, o que 
demonstra que as hegemo-
nias estão em disputa. Longe 

de superar a crise, mas mostra 
que o governo está conseguin-
do manter a sua base de apoio 
e ampliar um pouco”, disse.

 Para Menezes, a vitória de 
Milei é parcial, e o peronismo 
segue vivo. “O peronismo fi-
cou em segundo lugar. Assim, 
não sofreu uma derrota tão 
acachapante e ficou perto 
percentualmente do primeiro 
colocado, tendo conseguido 
manter apoio de parcela im-
portante da capital”, destacou.

 
CRISE DO MACRISMO
Para o cientista político 

Leandro Gabiati, o atual presi-
dente conseguiu nacionalizar 
a disputa local de Buenos Aires 
ao colocar como principal líder 
do partido o porta-voz do go-
verno, Manuel Adorni, que tem 
forte presença na mídia. 

“O movimento de centro-
-direita liderado por Macri é 
quem de fato está em crise. Ele 
deixou de ser referência para a 
direita mais conservadora e 
hoje Milei concentra todo esse 
poder. A partir da Presidência, 
Milei começa a criar uma es-
trutura partidária em Buenos 
Aires”, acrescentou Gabiati.

Reprodução

Javier Milei obtém vitória histórica Javier Milei obtém vitória histórica 
em Buenos Aires e atropela macrismoem Buenos Aires e atropela macrismo
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O cantor Eduardo Costa re-
velou nesta segunda-feira (19) 
que passou por um transplan-
te capilar após sofrer queda 
acentuada de cabelo. A mu-
dança estética surpreendeu o 
público que o assistiu em um 
show realizado no último fim 
de semana, em Lavras, Minas 
Gerais. O artista surgiu careca 
no palco, o que gerou reper-
cussão imediata nas redes.

Segundo o próprio can-
tor, a perda dos fios foi con-
sequência do uso de anabo-
lizantes em anos anteriores. 
Ele também associou o qua-
dro à tensão vivida durante a 
pandemia da Covid-19. Em 
declaração pública, Eduardo 
disse que os dois fatores con-

tribuíram para o afinamento 
progressivo do cabelo.

“Meu cabelo estava muito 
ralo. Usei muita bomba no 
passado. E o estresse da pan-
demia também pesou. Meu 
cabelo foi caindo, ficando 
cada vez mais ralo”, afirmou. 
Ainda segundo o artista, a de-
cisão pelo transplante já esta-
va em seus planos há algum 
tempo. Ele chegou a adiar o 
procedimento em diversas 
ocasiões, mas acabou optan-
do por realizá-lo neste ano.

O cantor detalhou o pós-
-operatório e relatou as dificul-
dades nos primeiros dias após 
a cirurgia. “Os três primeiros 
dias são bem difíceis. Dormir 
quase sentado é complicado”, 
explicou, em entrevista ao ca-
nal Conceito Sertanejo.

No último dia 15, es-
treou na Netflix a 
nova adaptação live-

-action de Kakegurui. A série 
foi lançada com opção de 
idioma original e outras lín-
guas, incluindo dublagem e 
legendas em português. São 
10 episódios, todos já disponí-
veis no serviço de streaming , 
e inclusive figurando o top 10 
de séries mais assistidas da 
plataforma no momento.

O anúncio da produção 
pela Netflix foi revelado em 
maio do ano passado, tra-
zendo o canadense Simon 
Barry (Continuum, Warrior 
Nun) como showrunner 
e diretor. Miku Martineau 
(Ani no filme Kate) vive Yu-
meko. O elenco principal 
ainda traz Ayo Solanke, Eve 
Edwards, Clara Alexandro-
va, Hunter Cardinal, Anwen 
O’Driscoll, Aviva Mongillo 
e Ryan Sutherland.

A dublagem da série em 
nosso idioma foi feita no 
MGE Studios, contando com 
direção de Hannah Buttel. 
Nomes que participaram da 
dublagem do animê tam-
bém estão fazendo suas 

contrapartes no live-action, 
como Bruna Laynes no papel 
de Yumeko e Ana Elena Bit-
tencourt no papel de Mary. 

Em Kakegurui: Bet, a his-
tória geral é basicamente a 
mesma do mangá, porém em 
um contexto estadunidense. 
Ela se passa em uma escola 
abarrotada de herdeiros de 
milionários influentes, onde 
jogos de azar com valores ab-
surdos determinam o status 
de cada um. A rotina começa 
a mudar com a chegada de 

Yumeko, uma jogadora com-
pulsiva e habilidosa que tem 
um motivo a mais para mo-
tivá-la, ligado a seu passado.

Para quem torcer o nariz 
para a nova versão, a platafor-
ma de streaming ainda exibe 
as duas temporadas do ani-
mê Kakegurui (24 episódios), 
o spin-off Kakegurui Twin (6 
episódios) e ainda o dorama 
de 2019 (15 episódios).

Kakegurui começou 
como um mangá de Homura 
Kawamoto em 2014 e ain-

da não foi concluído após 18 
volumes. Mas há mais do que 
apenas a série de anime da 
MAPPA e esta não é o primeiro 
live-action. A obra recebeu vá-
rias versões live-action do ma-
terial no Japão: a série Kake-
gurui com Minami Hamabe 
como Yumeko e dois filmes. 

A franquia também con-
ta com 2 filmes japoneses 
em live-action (o 1º ainda 
pode ser encontrado pela 
Apple TV+) e outro dorama 
para Kakegurui Twin.

Kakegurui: anime de apostas Kakegurui: anime de apostas 
que ganhou versão live-actionque ganhou versão live-action

Eduardo Costa abre o jogo Eduardo Costa abre o jogo 
após aparecer careca em após aparecer careca em 
show; “Usei muita bomba”show; “Usei muita bomba”

PagodePagode VinhosVinhos BelezaBeleza DançaDança

ExposiçãoExposição

SaborSabor

O sambista Zeca Pagodinho O sambista Zeca Pagodinho 
apresentará o encerramento da apresentará o encerramento da 
sua turnê especial de 40 anos sua turnê especial de 40 anos 
de carreira na noite de sábado, de carreira na noite de sábado, 
30 de agosto, em um grande 30 de agosto, em um grande 
palco montado no Goiânia Arena. palco montado no Goiânia Arena. 
O repertório passará por todas O repertório passará por todas 
as fases de sua carreira, com as fases de sua carreira, com 
canções que vão desde “Devagar” canções que vão desde “Devagar” 
até “Deixa a Vida Me Levar”. Os até “Deixa a Vida Me Levar”. Os 
ingressos já estão à venda no ingressos já estão à venda no 
site icones.com.br, com opções site icones.com.br, com opções 
a partir de R$ 70 (meia entrada a partir de R$ 70 (meia entrada 
solidária e casos previstos por Lei). solidária e casos previstos por Lei). 
Mais informações disponíveis nas Mais informações disponíveis nas 
redes sociais: @oceaniaeventos e redes sociais: @oceaniaeventos e 
@aglobalmusic.  @aglobalmusic.  

O Sommelier Guilherme O Sommelier Guilherme 
Nascimento, representante Nascimento, representante 
da importadora Del Maipo da importadora Del Maipo 
Wines, organiza hoje, das Wines, organiza hoje, das 
15h às 18h30, no Castro’s 15h às 18h30, no Castro’s 
Park Hotel, um evento que Park Hotel, um evento que 
reúne vinhos espanhóis. reúne vinhos espanhóis. 
Informações (61) 99268-0131.Informações (61) 99268-0131.

Dr. Armando Teixeira e Dra. Dr. Armando Teixeira e Dra. 
Alessandra Serquiz recebem Alessandra Serquiz recebem 
convidados hoje durante o convidados hoje durante o 
coquetel de inauguração da coquetel de inauguração da 
clínica Performance Place clínica Performance Place 
Exclusive, no Alphaville, dedicada Exclusive, no Alphaville, dedicada 
ao atendimento nas áreas de ao atendimento nas áreas de 
cirurgia plástica e dermatologia.cirurgia plástica e dermatologia.

O Ballet Clássico de St. Petersburg O Ballet Clássico de St. Petersburg 
se apresenta em Goiânia no dia se apresenta em Goiânia no dia 
30 de maio, às 21h30, no Teatro 30 de maio, às 21h30, no Teatro 
Goiânia, em uma noite que Goiânia, em uma noite que 
promete encantar a todos. No promete encantar a todos. No 
programa, a intensa Carmen Suite programa, a intensa Carmen Suite 
e trechos selecionados do clássico e trechos selecionados do clássico 
O Lago dos Cisnes.O Lago dos Cisnes.

A Sala Sebastião Barbosa da Vila A Sala Sebastião Barbosa da Vila 
Cultural Cora Coralina inaugura, Cultural Cora Coralina inaugura, 
nesta quinta-feira (22), às 19h, a nesta quinta-feira (22), às 19h, a 
exposição “Floresta Invertida”, exposição “Floresta Invertida”, 
do artista visual Erasmo Gama. do artista visual Erasmo Gama. 
Com curadoria de Andrés I. M. Com curadoria de Andrés I. M. 
Hernández, a exposição explora Hernández, a exposição explora 
a relação do artista com o a relação do artista com o 
Bioma Cerrado. A mostra estará Bioma Cerrado. A mostra estará 
aberta para visitação de 23 de aberta para visitação de 23 de 
maio a 15 de junho.maio a 15 de junho.

O Ana Rosa Empório & Cozinha, O Ana Rosa Empório & Cozinha, 
chega com uma nova proposta chega com uma nova proposta 
para as terças e quartas, na área para as terças e quartas, na área 
de alimentação do Shopping de alimentação do Shopping 
Buena Vista, localizado no Buena Vista, localizado no 
Setor Bueno, em Goiânia. O Setor Bueno, em Goiânia. O 
restaurante oferece um Happy restaurante oferece um Happy 
Hour, das 17h às 22h, com Hour, das 17h às 22h, com 
comida de boteco a vontade comida de boteco a vontade 
a R$ 39,90 por pessoa e tem a R$ 39,90 por pessoa e tem 
dobradinha de Chopp Brahma.dobradinha de Chopp Brahma.

A A Coca-Cola BandeirantesCoca-Cola Bandeirantes  
anuncia a chegada da anuncia a chegada da Fanta Fanta 
CajuCaju, para este mês de maio, , para este mês de maio, 
em vários pontos comerciais em vários pontos comerciais 
de Goiás e Tocantins.de Goiás e Tocantins.

O O Grupo Zuppani Grupo Zuppani anuncia a anuncia a 
expansão da linha expansão da linha Velvet HomeVelvet Home  
com o lançamento dos sabonetes com o lançamento dos sabonetes 
líquidos perfumados.líquidos perfumados.

A A ONG IBCESONG IBCES está arrecadando  está arrecadando 
doações em dinheiro para doações em dinheiro para 
comprar cobertores e distribuir comprar cobertores e distribuir 
para as pessoas carentes. para as pessoas carentes. 
PIX: 6292642405.PIX: 6292642405.

As empresárias, sócias do Grupo Soares, Tânia Mara As empresárias, sócias do Grupo Soares, Tânia Mara 
Soares e Solange Soares, e o diretor-geral do Grupo Soares e Solange Soares, e o diretor-geral do Grupo 
Soares, Ricardo Sousa, receberam seletos convidados para Soares, Ricardo Sousa, receberam seletos convidados para 
requintado jantar oferecido no restaurante Pobre Juanrequintado jantar oferecido no restaurante Pobre Juan

Nany People participou do Stand Up Comedy Bruninho Mano Convida, neste domingo (18), Nany People participou do Stand Up Comedy Bruninho Mano Convida, neste domingo (18), 
no Guardians Comedy Club. Na foto, ela posa com Livio Medina, Caio Médici, Matheus Ferreira, no Guardians Comedy Club. Na foto, ela posa com Livio Medina, Caio Médici, Matheus Ferreira, 
Bruninho Mano e Brunno GonçalvesBruninho Mano e Brunno Gonçalves
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O profissional da beleza Accioly Netto (ao centro) O profissional da beleza Accioly Netto (ao centro) 
posou com os músicos do ABBA ALIVE, Tom posou com os músicos do ABBA ALIVE, Tom 
de Camargo, Lissandra Lima, Vanessa Amaral de Camargo, Lissandra Lima, Vanessa Amaral 
e Cid Lima, durante apresentação na noite deste e Cid Lima, durante apresentação na noite deste 
domingo (18), no Teatro Madre Esperança Garridodomingo (18), no Teatro Madre Esperança Garrido


